
   

 

 

 
Leitbild der Lebenshilfe Solingen                       

 

Wir begleiten und unterstützen Menschen mit Behinderung. 

Wir begleiten und unterstützen Menschen mit psychischer Erkrankung. 

Unser Ziel ist ein gleichberechtigtes und selbstbestimmtes Leben  

für Menschen mit Behinderung oder psychischer Erkrankung. 

Unsere Leistungen und Einrichtungen dienen der Verbesserung der 

Lebensqualität und der Umsetzung von Teilhabe.  

 

Rechte schützen 

Alle Menschen haben die gleichen Rechte.  

Das sichert die UN-Behindertenrechtskonvention. 

Wir setzen diese Rechte um. 

 

Verschiedenheit respektieren 

Jeder Mensch ist anders.  

Jeder Mensch ist wertvoll. 

Wir nehmen Menschen in ihrer Verschiedenheit an.  

 

 



   

 

 

 

Lebensqualität verbessern 

Wir erbringen Leistungen von der Geburt bis zum Rentenalter.  

Familien mit Kindern bekommen fachkundige Unterstützung,  Beratung 

und Betreuung.  

Die Solinger Werkstätten schaffen Teilhabe an Bildung, Weiter-bildung, 

Qualifikation und Arbeit.  

Darüber hinaus gibt es verschiedene Freizeitangebote.   

 

Nach Bedarf fördern  

Im Mittelpunkt steht der Mensch mit seinen persönlichen Fähigkeiten, 

Wünschen und Bedürfnissen.  

Die Massnahmen zur Förderung werden für jeden Menschen persönlich 

festgelegt und regelmäßig angepasst.  

 

Lebenslang lernen 

Lebenslanges Lernen ist eine wichtige Voraussetzung für Teilhabe 

Mitbestimmung.  

Wir bieten Angebote zur beruflichen, sozialen und persönlichen 

Weiterentwicklung.  

 



   

 

 

 

Selbstbestimmung unterstützen 

Wir unterstützen jeden, seine Meinung und seine Wünsche selbst zu 

äußern.  

Wir unterstützen jeden, der nicht so gut für sich sprechen kann. 

Wir unterstützen Menschen, die auf Hilfe angewiesen sind,  

nach ihren Vorstellungen zu leben. 

 

Inklusion umsetzen 

Wir fördern die Erprobung einer Tätigkeit unserer Mitarbeiter auf dem 

allgemeinen Arbeitsmarkt.  

Unsere Werkstatt-Mitarbeiter werden durch Fachkräfte gründlich auf 

den Übergang vorbereitet.  

Wir beraten auch den neuen Arbeitgeber. 

 

Zukunft gestalten 

Die Ideen, Wünsche und Bedarfe der Menschen, die wir unterstützen, 

nehmen wir Ernst.  

Wir entwickeln unsere Angebote fortlaufend weiter.  


